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 Estado do Rio Grande do Sul 

Câmara Municipal de Tupanciretã 

                                                                Ata n°032/2021 

Primeiro Ano da 20ª Legislatura 

Aos Seis (06) dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um às 10:00 horas, no Plenário 

João Manoel do Nascimento, reuniu-se a Câmara Municipal de Tupanciretã, a qual contou com 

a participação dos seguintes: Presidente: Benezer José Cancian, Secretário: Luiz Valmor da Silva 

França; Partido da Social Democracia Brasileiro-PSDB: Benhur Lucidio Terra dos Santos e 

Ronaldo Machado Salles. Progressistas: Arlete Senger Silveira, Bladimir Pereira dos Santos, 

Carlos Augusto Oliveira dos Santos; Partido dos Trabalhadores- PT: Jocelene Silveira Aquino. 

Movimento Democrático Brasileiro-MDB Carina da Costa Valau. Havendo o número regimental 

e invocando a proteção de Deus o Presidente declarou aberto os trabalhos da presente Sessão 

Ordinária. Colocada em discussão e após votação a Ata 031/2021, aprovada por unanimidade. 

Expediente: Projeto de Lei nº 067/2021, de 30 de agosto de 2021 – Origem Executivo- Autoriza 

o Poder Executivo de Tupanciretã/RS a promover a Desafetação e Doação de área pública. 

Projeto de Lei nº 068/2021, de 30 de agosto de 2021 – Origem Executivo- Institui o Projeto Vida 

Ativa. Projeto de Lei nº 069/2021, de 30 de agosto de 2021 – Origem Executivo- Institui o Projeto 

Semeando o Futuro. Emenda Aditiva nº 1 ao Projeto de Lei nº 064/2021 – de 27 de março de 

2002, e dá outras providências.- Acrescenta o parágrafo 2º ao artigo 1º do Projeto de lei nº 

064/2021 que Institui o Regime de Previdência Complementar no âmbito do Município de 

Tupanciretã (RS); fixa o limite máximo para a concessão de aposentadorias e pensões pelo 

regime de previdência de que trata o art. 40 da Constituição Federal; autoriza a adesão ao plano 

de benefícios de previdência complementar; acrescenta o parágrafo 4º ao art. 13 da Lei Municipal 

nº 2112, de 27 de março de 2002, e dá outras providências. Pedido de Providência Nº 102/2021 

– “Que o Executivo Municipal, através do Secretário competente, providencie a Colocação de 

um Container de Lixo ou Tonel nas proximidades do Bairro Anna do Nascimento Terra, Rua 

José Carlos da Silva, nº 47” (Vereador Benhur Terra) em 31 de agosto de 2021. Pedido de 

Providência Nº 103/2021 – “Que o Executivo Municipal, através da Secretaria competente, 

providencie com urgência a recuperação do bueiro na Rua Aristides Daniel Paz, no bairro 

Pedreira, na altura da casa número 134, pois o bueiro passa dentro do pátio do morador e está 

aberto, e com a chuva inunda as casas. Pedido feito pelos moradores” (Vereadora Jocelene 

Silveira Aquino) em 01 de setembro de 2021. Pedido de Providência Nº 104/2021 – “Que o 

Executivo Municipal, através da Secretaria competente, providencie com urgência a recuperação 

de um poço, na Rua Clodomiro Alves Machado número 100, Bairro Anna Do Nascimento Terra. 

Pedido feito pelos moradores” (Vereadora Jocelene Silveira Aquino) em 01 de setembro de 2021. 

Pedido de Providência Nº 105/2021 – “Que o Executivo Municipal, juntamente com a Secretaria 

competente, estude a viabilidade para providenciar a construção de uma quadra de esportes e 

pintura da EMEF Leonel de Moura Brizola. Haja visto que, há reivindicações de professores, 

pais e alunos daquele educandário” (Vereador Bladimir Pereira dos Santos) em 03 de setembro 

de 2021. Pedido de Providência Nº 106/2021 – “Que o Executivo Municipal, juntamente com a 

Secretaria competente, providencie com urgência a poda das árvores ao lado da escola Cívico 

Militar Cel Marcial Gonçalves Terra, na divisa com o campo Gyma Society. Haja visto que, há 

reivindicação da direção da escola” (Vereador Bladimir Pereira dos Santos) em 03 de setembro 
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de 2021.Pedido de Providência Nº 107/2021 – “Que o Executivo Municipal, solicite a Secretaria 

de Obras, reparos na estrada do Ivaí, sentido Estação Espinilho, e na ponte divisa com Cruz Alta, 

pois os moradores daquela localidade estão com muita dificuldade de acesso.” Vereadora Arlete 

Senger Silveira) em 03 de setembro de 2021. Convite do CTG Tapera Velha para o Rodeio dia 

18 de setembro. Convite do Secretário Municipal de Esporte, Cultura e Turismo João Cesar 

Flores, para a abertura e festejos Farroupilha dia 13 de setembro e encerramento dia 20 de 

setembro. Pequeno Expediente:  Os Vereadores dispensaram o uso da palavra. Explicação 

Pessoal: Carina da Costa Valau:  Saudou a todos. Lamentou a venda dos patrimônios do Estado 

do Rio Grande do Sul.  Falou sobre a privatização da Corsan, sem a discussão de um plano para 

a garantia da distribuição de água. Disse que a água é mantida nos Municípios menores, porque 

há o subsidio cruzado, os Munícipios maiores tem lucro máximo e é distribuído aos Município 

menores. Falou que os Municípios menores não terão condições de municipalizar a água. Citou 

a importância dos Projetos serem debatidos nesta Casa Legislativa, para que a comunidade tome 

conhecimento do que é apresentado pelo Executivo Municipal.  Citou que é oposição, mas auxilia 

a administração municipal. Disse que sempre reconhece o que é bom para a comunidade.   

Bladimir Pereira dos Santos:  Cumprimentou a todos. Reportou-se sobre o Pedido de 

Providências nº 105/2021. Justificou a apresentação do Pedido de Providencias Nº 106/2021.  

Informou que solicitou que fosse feita faixa elevada de pedestres em frente as escolas do 

Município. Discorreu sobre o Projeto de Lei nº 014/2021. Em nome da Lariane e da Paola 

cumprimentou as demais meninas que praticam futebol em nosso Município.  Citou a 

importância da motivação do futebol feminino. Disse que é contra a privatização da Corsan. 

Jocelene Aquino:  Saudou a todos. Reportou-se sobre a possível privatização da Corsan, onde a 

população sabe quem votou pela privatização. Disse que há uma esperança de que o Governo do 

Estado repense e não venda a Corsan. Falou sobre a manifestação dos Prefeitos que não desejam 

a privatização da Corsan. Sugeriu que fosse instalada uma urna para votação popular, para que 

dos dia 16 a 23 de outubro a população possa manifestar seu interesse. Citou a importância dos 

Vereadores solicitarem aos Deputados que representam, para que votem contra a privatização da 

Corsan. Falou sobre a importância da discussão de ideias, no Plenário da Câmara Municipal.  

Esclareceu o que significa a palavra “patriotismo”. Ronaldo Machado Salles: Cumprimentou a 

todos. Solicitou que fosse enviado Voto de Pesar aos familiares de: Carlos Augusto Silveira 

Dutra, Iracema dos Santos Madeira e Gildacio Palamar da Silva. Procedeu a leitura da Oração da 

Semana. Benhur Lucidio Terra dos Santos:  Saudou a todos. Reportou-se sobre o Pedido de 

Providências nº 102/2021. Discorreu sobre sua viagem à Porto Alegre aonde participou de 

audiências com Deputados, levando reivindicações da nossa comunidade. Agradeceu o apoio dos 

Vereadores na busca de recursos para o Município, mesmo não sendo do mesmo Partido. Disse 

que está à disposição dos demais Vereadores para apresentarem Projeto em prol do Município.  

Agradeceu o Presidente Benezer Cancian, vereador Luís Valmor, vereadora Carina, vereador 

Carlos Augusto pela atenção. Arlete Senger Silveira:  Cumprimentou a todos. Falou sobre o 

Pedido de Providencias nº 107/2021.  Reportou-se a abertura da Semana da Pátria, onde foi 

realizada homenagem aos Expedicionários chamados de “pracinhas”. Falou sobre a ação da 

Defesa Civil denominada “Brinca comigo”, com arrecadação de brinquedos, do dia 03 a 21 de 

setembro. Sendo que os mesmos serão entregues nos dia 07 e 08 de outubro. Registrou sua visita 
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no Interior do Município, onde observou que as estradas estão em condições de trafegabilidade, 

cumprimentou o Prefeito Municipal e o Secretário Municipal de Obras Gerson Moraes, pelo 

trabalho de conservação das estradas. Cumprimentou o Emerson e a Luísa, pelo Projeto   

Escolinha de Futebol Feminino, que está sendo realizada no Ginásio Bonumazão. Desejou feliz 

aniversário ao seu pai senhor Almerindo Senger, que está completando 81 anos. Luís Valmor 

da Silva França:  Saudou a todos. Falou a importância da união dos Vereadores para que venham 

recursos ao nosso Município. Falou que esteve em Porto Alegre juntamente com o vereador 

Carlos Augusto onde estiveram em várias Secretarias, Gabinetes dos Deputados buscando 

recurso para nosso Município. Citou que estiveram no Gabinete do Senador Lasier Martins, onde 

foi solicitado recursos para o Hospital de Caridade Brasilina Terra. Demonstrou sua satisfação 

em ver o crescimento de representante do Partido Republicanos a nível Estadual e Federal. 

Discorreu sobre sua forma de trabalho nesta Casa Legislativa sempre pensando no bem estar da 

comunidade, em especial na discussão de Projetos. Ressaltou que é contra a privatização da 

Corsan. Disse que os Deputados do Movimento Democrático Brasileiro-MDB votaram a favor 

da privatização. Quanto a aprovação do Projeto de Lei para aumento do Imposto Predial 

Territorial Urbano-IPTU, é um Projeto da Reforma Tributária e por determinação do Tribunal de 

Contas. Entre a aplicação dos recursos do IPTU está sendo aplicada na restauração e ampliação 

da rede de iluminação pública.  Lamentou as critica feitas pela vereadora Carina a Secretária de 

Assistência Social e ao Centro de Referência da Assistência Social-CRAS, pela falta de atenção 

na distribuição das cestas básicas. Disse que buscou informação junto ao CRAS, onde lhe foi 

relatado o programa de distribuição das cestas básicas.  Citou que a Vereadora Carina, agendou 

reunião coma Secretaria de Assistência Social, CRAS, Prefeito Municipal mas não compareceu. 

Relatou o trabalho do Executivo Municipal, entre eles o asfaltamento da Avenida Bortolo 

Fogliatto, estrada que liga Tupanciretã/Santa Tecla. Carlos Augusto Oliveira dos Santos: 

Cumprimentou a todos.  Disse que sempre estará à disposição dos demais colegas Vereadores 

para endossar Projetos que vem a benefício da comunidade. Disse que as solicitações de recursos 

que agenciaram durante as audiências em Porto Alegre, serão incluídas na distribuição de recurso 

para o próximo ano. Citou que através do Deputado Júlio Ruivo, está novamente o atendimento 

presencial dos beneficiários do Instituto de Previdência Estadual-IPE. Citou que esteve no 

Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária- INCRA. Falou sobre as comemorações de 

7 de Setembro. Disse que deve ser separado o conceito entre pátria e política. O Presidente passou 

a presidência a Vice-presidente Arlete Silveira. Benezer Cancian: Saudou a todos. Agradeceu 

aos Vereadores pelas palavras de seu apoio. Disse que os Vereadores do Poder Legislativo, são 

contra a privatização da Corsan. Falou que o vereador Ronaldo não se manifestou sobre a 

privatização a Corsan. Disse que durante a campanha eleitoral o Governados do Estado esteve 

em nosso Município, onde citou que a Corsan não seria privatizada. Lamentou que a vereadora 

Carina venha ao Plenário tentar denegrir a imagem das Secretarias Municipais. Disse que a 

vereadora Carina deve comparecer nas reuniões agendas. Citou que foram distribuídas pelo 

Executivo Municipal quatrocentas e nove cestas básicas as famílias cadastradas, cem cestas 

básicas para as instituições e lares de idosos do Município.  Disse que há três mil quinhentas e 

sete famílias cadastradas ao Bolsa Família, sendo beneficiadas mil setecentas e quarenta e nove 

famílias, foram realizado três mil e trinta e um atendimento pelo CRAS.   Falou sobre as 
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comemorações de 7 de Setembro. Citou a importância da liberdade ao povo brasileiro. O 

Presidente reassumiu os trabalhos passando para Ordem do Dia: Colocado em discussão e após 

votação ao Projeto de Lei nº 063/2021, de 18 de agosto de 2021 – Origem Executivo- Altera 

a redação da lei Complementar nº 4.274/2021 – “Tupanciretã Digital”, e dá outras 

providências, aprovado por unanimidade.  Colocado em discussão e após votação a Emenda 

Supressiva nº 1 ao Projeto de Lei nº 014/2021 – Legislativo- Suprimi o artigo 2º do Projeto 

de Lei nº 014/2021, que institui a Semana Municipal da Saúde no Município de 

Tupanciretã, e dá outras providências. (Comissão de Constituição e Justiça, Redação e 

Bem-Estar Social) em 24 de agosto de 2021, aprovada por unanimidade. Colocado em 

discussão o Projeto de Lei nº 014/2021, de 12 de agosto de 2021 – Origem Legislativo- 

Institui no Município de Tupanciretã, a Semana Municipal da Saúde, e dá outras 

providências. (Vereador Bladimir Pereira dos Santos) em 12 de agosto de 2021. Benhur 

Terra:  Cumprimentou o vereador Bladimir pela apresentação do Projeto de Lei nº 14/201. 

Colocado em votação o Projeto de Lei nº 014/2021, aprovado por unanimidade. Comunicação 

de Líder: Carina Valau:  Falou sobre a votação recebida nas eleições municipais. Citou que o 

Movimento Democrático Brasileiro em nosso Município é livre para defender a comunidade.    

Esclareceu que apenas a Deputada Patrícia Alba votou contra a privatização da Corsan. Disse 

que se os Deputados que o MDB de Tupanciretã apoia, votarem a favor da privatização da 

Corsan, não terão mais apoio, pois estarão contra o povo gaúcho. Esclareceu que se faltou em 

alguma agenda foi por motivo plausível, pois não costuma faltar a seus compromissos. Jocelene 

Aquino: Citou que o Município recebeu Emenda Parlamentar através do Deputado Dionilso 

Marcon, no valor de cento e cinquenta mil reais, solicitação esta feita pelo vereador Claudiomiro 

Cordeiro dos Santos, durante sua gestão nesta Casa Legislativa. Informou que participou da uma 

reunião do Partido, realizada no sábado tarde, no Plenário da Câmara Municipal, onde apresentou 

o trabalho de seu mandato e apresentação de ideias dos deias membros do Partido. Agradeceu a 

presença da Leticia filha do primeiro Suplente “Patinho”. Ronaldo Machado Salles:  Disse que 

é defensor do Governador Eduardo Leite. Falou sobre o apoio ao Deputado Frederico Antunes, 

no ano de 2002 pelo tupanciretanenses. Disse que quando pertencia ao Partido Progressista 

apoiou o Deputado Pedro Westphalen, juntamente com o vereador Luís Valmor e Mario Portinho 

Vianna. Falou que os Deputados Progressista apoiam o Governador Eduardo Leite. Falou que a 

Corsan foi privatizada com o apoio dos Progressistas. Luís Valmor da Silva França: Falou 

sobre o comprometimento do Partido Republicanos com o Município de Tupanciretã. Citou que:   

Ronaldo Nogueira, Cezar Busatto e Paulo Britto serão candidatos do Partido Republicanos a 

Deputado Federal. Destacou o trabalho do Prefeito Municipal na elaboração de Projetos. 

Discorreu sobre o crescimento do Partido Republicanos. Nada mais havendo a tratar declaro 

encerrada a presente Ata que será devidamente assinada. 

Tupanciretã, 01 de setembro de 2021 

   

 

              Benezer José Cancian                                              Luiz Valmor da Silva França 

                       Presidente                                                                          Secretário 


